

# Tapachula: irrumpen migrantes en sede de la Comar

▲ Los extranjeros, principalmente haitianos, ingresaron con violencia en las oficinas de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados en esta localidad chiapaneca para demandar el inicio de trámites; no se reportaron heridos graves. El incidente, segundo en menos de una semana, ocurrió ayer a las 8:30 horas cuando miles de migrantes aguardaban sus turnos. La instancia ha advertido de una nueva oleada de solicitantes. Según cifras, hasta agosto pasado se contabilizaron 100 mil peticiones. Foto Cuartoscuro. ÉDGAR H. CLEMENTE / P 4



SE CONCENTRARON MÁS DE 2 MIL

## Desesperados, migrantes dan portazo en oficina de la Comar en Tapachula

Pasan días sin poder obtener un turno para ser atendidos

EDGAR H. CLEMENTE  
ESPECIAL PARA LA JORNADA  
TAPACHULA, CHIS.



Migrantes, principalmente haitianos, irrumpieron en las oficinas de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) en esta ciudad, para ingresar al inmueble en busca de iniciar sus trámites. No se reportaron heridos graves por esta acción.

El incidente, el segundo similar en menos de una semana, ocurrió ayer alrededor de las 8:30 horas, cuando miles de extranjeros aguardaban sus turnos en el exterior de una de las dos oficinas de la Comar en la frontera con Guatemala.

Los migrantes empujaron las vallas metálicas colocadas como medida de protección e ingresaron violentamente al inmueble ubicado en el Mercado de Los Laureles, en el oriente de Tapachula.

Efectivos de la policía municipal y de la Guardia Nacional que resguardaban el sitio fueron rebasados por el tumulto. Varios extranjeros cayeron al suelo y otros les pasaron encima, pero no se informó de lesionados mayores.

Noelia Miranda, de Guatemala, explicó que por los empujones decidió salirse de la fila, ya que cargaba a su hija de dos años de edad. La mujer lleva una semana intentando obtener un turno afuera de las instalaciones de la Comar, pero no ha tenido suerte debido a la enorme cantidad de gente.

“Hoy estaba allá atrás de la fila que supuestamente es de los niños, y me sacaron también. Anoche dormimos aquí, pero siempre lo sacan a uno”, dijo sollozante.

La guatemalteca, quien viaja con su esposo, contó que en su país debieron vender sus pocas pertenencias para emprender la aventura hacia el norte, en busca de una vida mejor.

Luego de varios minutos, las autoridades restablecieron el orden en el sitio, donde este lunes se concentraron más de 2 mil personas.

“Yo los estoy organizando, yo los voy a mover, sale, por favor”, instruyó por un altoparlante un funcionario de la Comar.

Se trata de la segunda irrupción violenta en esa sede en menos de una semana, debido al nuevo éxodo de extranjeros en la frontera sur de México. El miércoles pasado un grupo de migrantes también ingresó por la fuerza y la Comar decidió suspender el servicio de citas.

Como resultado, la oficina, dependiente de la Secretaría de Gobernación, solicitó formalmente ayuda a la Guardia Nacional para

garantizar sus operaciones y salvaguardar la integridad del personal, por lo que el servicio se reanudó el jueves, un día después.

La Comar ha advertido de una nueva oleada de solicitantes de asilo que impondrían un nuevo récord este año. Según sus informes, hasta agosto pasado unos 100 mil migrantes han pedido refugio en México, y más de la mitad lo ha hecho en Tapachula.

Los extranjeros de Haití, Cuba y Honduras representan casi 80 por ciento de las peticiones. Autoridades migratorias no descartan llegar a 150 mil solicitantes a final del año, con lo que se rebasaría la cifra histórica de la última década, registrada en 2021, cuando hubo 129 mil.

Por la noche, la Comar reportó que había atendido a mil 935 solicitantes, la mayoría de Haití (41.2 por ciento), con la vigilancia de 15 policías municipales y 24 integrantes de la Guardia Nacional. Los hechos ocurrieron por la irrupción de un grupo de haitianos, que dejó dos lesionados, los cuales fueron trasladados a un hospital, donde se presentó personal de la Comar para supervisar su estado.





▲ Es la segunda vez en menos de una semana que migrantes entran por la fuerza a esa sede de la Comar. Foto Cuartoscuro

